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Martes 24 de septiembre de 2019. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: Reforma, La Jornada, Milenio, Diario Imagen, Uno más Uno, El Economista, 24 horas, Excélsior, La Razón, Reporte 
Índigo, El Financiero, Ovaciones.  
 
Evitan chantajes con medicinas/Reforma, El Economista 
El Presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció este lunes que sí se registró un desabasto de Metotrexato, 
medicamento utilizado en el tratamiento de niños con cáncer. Sin embargo, responsabilizó de la situación a la empresa que 
produce el fármaco y advirtió que se evitó que el Gobierno fuera chantajeado. López Obrador explicó que, para resolver el 
problema, convocó a una reunión urgente con Secretarios de Estado y directores de instituciones del sector salud para 
encontrar una solución, analizar la posibilidad de comprar la medicina en el extranjero y tomar medidas preventivas para 
que no se repita Aseguró que incluso le fue informado que se preparaba una campaña mediática sobre el tema "Me 
informaron que era un asunto delicado y que incluso ya venía hasta la amenaza de que se iba a desatar una campaña 
negra", indicó. "Y no por la campaña, sino por la gravedad del asunto, cité con urgencia a una reunión a Secretarios del 
gabinete, desde luego al Salud, los directores del IMSS, ISSSTE, el Secretario de Hacienda, la Oficialía Mayor, Marina y 
Defensa, y les pedí que se implementara un programa para comprar los medicamentos donde fuera, que era urgente".  
 
AMLO acusa a empresa preponderante de no elaborar metotrexato/La Jornada, Milenio  
El Presidente Andrés Manuel López Obrador acusó a la empresa farmacéutica preponderante (o monopólica, el Laboratorio 
Pisa, al cual no mencionó) responsable de producir el metotrexato, utilizado contra el cáncer, de no elaborarlo por 
desabasto, descuido o de manera intencional. Subrayó que, por increíble que parezca no cuesta mucho, y por eso no les 
importa hacerlo, porque no hay mucha utilidad. Al ofrecer detalles de las condiciones que motivaron la adquisición en 
Francia del metotrexato, dijo que la determinación obedeció a la gravedad del asunto, por lo que se debió convocar a 
una reunión de urgencia con las secretarías y dependencias involucradas para enfrentar la coyuntura. Instó a los titulares a 
adoptar medidas para impedir que ocurra un nuevo desabasto de medicamentos. Al abundar en torno a la importación de 
medicamentos, López Obrador mencionó que a la reunión de urgencia acudieron los secretarios de Salud, Defensa Nacional, 
Marina y Hacienda, así como la oficial mayor de ésta última y los titulares del IMSS y el Issste. Aseveró que si existe 
nuevamente desabasto o condiciones adversas para su adquisición en México, se comprarán en el extranjero para no 
depender de un solo abastecedor.  
 
López Obrador: se evitó un boicot contra desabasto de medicamentos/Diario Imagen, Uno más Uno 
Se destinarán 40 mil mdp para el sector salud en 2020 López Obrador: se evitó un "boicot" contra desabasto de 
medicamentos Secretaría de Marina apoya en la distribución de los fármacos contra el cáncer El gabinete de Salud aplicó un 
programa de emergencia para comprar los medicamentos que se utilizan para las quimioterapias a niños con cáncer y evitar 
así un "boicot", anunció este lunes el Presidente Andrés Manuel López Obrador. "Les pedí que se implementara un 
programa para comprar los medicamentos donde fuera, ya que era urgente y lo teníamos que hacer entre todos, 
prepararnos para que no volviera a suceder. Que no tuviésemos emergencias, no dependiéramos de un solo abastecedor y 
tuviésemos opciones", explicó. Los secretarios de Salud, el doctor Jorge Alcocer Várela, y los titulares del Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo Aburto, y del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del 
Estado (ISSSTE) Luis Antonio Ramírez Pineda, se encuentran entre los funcionarios citados.  
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Ricos y poderosos/El Economista 
Reportero: Marco A. Mares. 
En la arena pública hay varios fierros legales sobre la lumbre. Por un lado la embestida de la industria alimentaria contra el 
cambio en el etiquetado frontal. Por la otra, la campaña de los industriales para evitar la actualización del IEPS al consumo 
de bebidas azucaradas y comida de alto contenido calórico. Y una más, la batalla entre farmacéuticos y el gobierno que 
decidió importar medicamentos contra el cáncer para desmantelar el monopolio del sector. La oficial mayor de Hacienda, 
Raquel Buenrostro, ha mostrado carácter y firmeza. Veremos de qué cuero salen más correas. 
 
Agiliza compra de fármaco el contra cáncer/24 horas 
Aunque pasó semanas acusando que la falta de medicamentos para el cáncer infantil era una campaña orquestada por tres 
empresas distribuidoras de medicamentos que vetó, el Presidente Andrés Manuel López Obrador reconoció que aceleró la 
compra de éstos sólo porque los legisladores iban a comprobar el desabasto. "Me decían en el reporte, en la carta, de que 
ya estaban pidiendo, creo que senadores, ir a visitar el Hospital Infantil y los hospitales para constatar que no había la 
medicina para los niños de cáncer. Y sí, no iba a haber porque nonos estaban abasteciendo", expresó durante la Mañanera 
de ayer. Ante ello, convocó a una reunión urgente al gabinete de salud, así como a las Secretarías de Hacienda, Defensa 
Nacional y Marina para comprar en el extranjero, lo cual está permitido por la ley.  
  
Sigue atorada la distribución de fármacos para el VIH/La Jornada 
La distribución de medicamentos para el control del VIH sigue atorada, al grado de que para evitar desabasto, funcionarios 
del Centro Nacional para la Prevención y Control del VIH/Sida (Censida) han llevado en avión algunas cajas a los estados. 
Sólo un par de laboratorios farmacéuticos se hacen cargo de las entregas de sus productos sin costo adicional, afirmó Hugo 
López- Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud. Recordó que con la compra de antirretrovirales 
concretada en mayo pasado se impulsó un camino en el esquema de tratamiento de primera línea, con la finalidad de 
mejorar la respuesta de las personas que viven con VIH/Sida en el largo plazo. Desde entonces, indicó el funcionario de la 
Secretaria de Salud, "teníamos claro que en paralelo iba a correr la licitación para la distribución" de las medicinas y "eso iba 
a tomar tiempo para que fuera un mecanismo útil".  
 
Importación de fármacos debe ser excepcional, dice Concamin/La Jornada 
La importación de medicamentos por parte del gobierno federal sólo debe ser en casos de excepción, advirtió Francisco 
Cervantes, dirigente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). Aunque se consigan medicinas a bajo precio 
en el extranjero, su costo se eleva por el traslado, la logística y el pago de aranceles, además que se afecta a la industria 
nacional, consideró el dirigente empresarial a propósito de la compra en Francia del medicamento contra el cáncer infantil, 
llamado Metrotrexato, del que informó el Presidente Andrés Manuel López Obrador. Además se debe de tomar en cuenta 
que la caducidad de algunos medicamentos es muy corta y, por lo mismo, los laboratorios farmacéuticos no cuentan con un 
stock o reserva, abundó Francisco Cervantes, entrevistado en el Foro Nacional de Normalización 2019.  
 
MSD: inminente, falta de vacuna del VPH en 2020/La Jornada 
El laboratorio Merck Sharp & Dome (MSD), uno de los dos fabricantes de la vacuna contra el Virus del Papiloma Humano 
(VPH), confirmó que no está en posibilidad de vender el biológico a México, por lo que éste será un faltante durante 2020 
en el sistema nacional de salud. Patricia Faci, directora de Estrategia, Desarrollo de Negocios, Asuntos Externos y 
Comunicación de MSD, explicó que desde el año pasado se planteó a la Secretaría de Salud la necesidad de conversar y de 
ser el caso, hacer una planeación para la producción y venta de la vacuna.  
 
Recortará la administración pública al menos 7,778 plazas en 2020/La Jornada  
Un programa de separación laboral de trabajadores del sector público, incluido en el Proyecto de Presupuesto para 2020, 
con la clasificación de Ramo 23, asigna una partida de mil millones de pesos, monto igual en términos nominales al 
programado para este 2019. De acuerdo con la propuesta de presupuesto para el próximo año, se estima un recorte total 
de al menos 7,778 puestos en la administración pública, pero se crearán 28,912 nuevos puestos de trabajo, entre los que 
destacan militares, marinos, médicos, enfermeras y maestros. De esta manera, descontando los ajustes y las nuevas plazas 
se estarían creando en términos netos 21,134 puestos en el próximo año en el sector público. En el caso de la Secretaría de 
Salud el recorte de plazas será de 505 al bajar de 68,658 a 68,153 personas.  
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Anuncia contratación de personal médico/Excélsior, La Razón, Reporte Índigo, Uno más Uno 
El Presidente Andrés Manuel López Obrador informó ayer que en breve se lanzará una convocatoria para contratar a más 
enfermeras, médicos y especialistas, con el fin de resolver las vacantes en el sector salud y enfrentar los obstáculos en 
materia laboral y profesional. Acompañado de Ricardo Sheffield Padilla, titular de la Profeco, reiteró que se destinarán 40 
mil millones de pesos para el sector salud para 2020. "En una semana se presentará el programa para la contratación de 
médicos, enfermeras y especialistas", indicó en su habitual rueda de prensa donde resaltó que el Programa IMSS Bienestar 
atiende un porcentaje considerable de embarazadas. 
 
Cruz Roja trasladará órganos donados/El Universal, El Heraldo de México 
Cruz Roja Mexicana firmó un convenio de colaboración con el Centro Nacional de Trasplantes (Cenatra) para apoyar en el 
traslado de órganos y tejidos en sus ambulancias. En la sede nacional de la benemérita institución, su presidente Femando 
Suinaga Cárdenas expresó que este convenio permitirá a las unidades de Cruz Roja Mexicana trasladar los órganos de una 
persona que falleció a los hospitales que cuenten con pacientes en espera Resaltó que en México hay por lo menos 22 mil 
personas en lista de espera para recibir un órgano y que Cruz Roja Mexicana cuenta con un hospital en Polanco, lo que la 
convierte en una institución procuradora de órganos para ayudar a quien lo necesite.  
 
Industriales Presentarán propuesta De Etiquetado/El Universal, Excélsior, El Economista, La Jornada 
El sector industrial presentará su propuesta de norma de etiquetado de productos con alto contenido calórico, pues 
considera que requiere una solución integral, como educar a las personas para que sepan combinar alimentos, dijo el 
presidente de la Concamin, Francisco Cervantes. Explicó que se debe considerar que los 60 mil millones de pesos que aporta 
la industria del IEPS de este tipo de productos deben utilizarse para el rubro de salud, en áreas para hacer ejercicio o para 
programas de nutrición.  
 
Etiquetado señalaría a 95% de productos/El Economista 
En medio de la discusión legislativa sobre el etiquetado frontal de alimentos, se llevó a cabo un foro científico donde la 
doctora Susana Socolovsky, presidenta del Congreso Latinoamericano de Ciencia y Tecnología de Alimentos, rechazó el 
modelo que se propone para México. El llamado etiquetado de advertencia, donde se pondrían simplemente las leyendas 
"alto en azúcares" o "alto en grasas saturadas", es equivocado por su falta de claridad y porque inhibiría las innovaciones 
tecnológicas en la producción de alimentos, debido a la generalización de productos independientemente de su 
composición nutrimental.  
 
Van 16,403 casos de dengue en el año/El Financiero 
Hasta el 16 de septiembre pasado, 16,403 casos de dengue confirmados en territorio nacional y 43 defunciones por la 
portación de ese virus en el presente año. Lo anterior significa un aumento de 258% con los casos de dengue que se 
presentaron el año pasado, donde se contabilizaron 4,578 casos registrados en el mismo periodo. El mayor número de 
casos confirmados de transmisión del virus es de "dengue no grave", con 1,710 casos, mientras que 4,693 casos son de 
"dengue grave con signos de alarma y dengue grave". De acuerdo al reporte de la DGE, Veracruz es el estado que registra 
más casos, con un total de 4,845, seguido de Jalisco, con 3,405; Chiapas, con 1,873; Oaxaca, con 935, y Puebla, con 697. De 
los 11,710 casos de personas con "dengue no grave", 7,275 se encuentran internados en hospitales de la Secretaría de 
Salud; 2,585, en cent ros del Instituto Mexicano del Seguro Social [IMSS] y 495 en nosocomios del Instituto de Seguridad y 
Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado [ISSSTE], En tanto, de los 4,693 casos confirmados de "dengue grave con 
signos de alarma y dengue grave", 2,904 pacientes están internados en hospitales de Salud; 1,148, en centros del IMSS y 
332 en hospitales del ISSSTE. 
 
En casi todos los embarazos adolescentes, ellas son coercionadas o violentadas/La Jornada 
La meta de reducir a la mitad la cantidad de embarazos no planeados en adolescentes no se alcanzará, a menos que se 
fortalezca la política pública en la materia. Según las proyecciones del Consejo Nacional de Población (Conapo) el indicador 
bajará sólo 25%; de una tasa de 70.6% en 2018 pasará a 57.1% en 2050, afirmó la especialista Raffaela Schiavon, ex 
directora de IPAS, grupo promotor de los derechos sexuales y reproductivos. En conferencia con motivo del Día 
Internacional de la Prevención del Embarazo no Planificado (26 de septiembre), afirmó que México ocupa el primer lugar en 
este problema de salud, entre los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), con una 
tasa de 70.6% por cada mil adolescentes que han tenido un hijo nacido vivo, en promedio. Pero hay estados como Coahuila 
donde la tasa es de 96.46%, o la Ciudad de México, que está por debajo con 48.7% por mil adolescentes que han tenido un 
hijo vivo.  
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Urgen a ampliar esquema nacional de vacunación/Ovaciones 
La vacunación no debe limitarse a la infancia sino que debe cubrir a personas con ciertas enfermedades y en espacios o 
situaciones de riesgo, dijo este lunes el doctor David Kershenobich, director general del Instituto Nacional de Ciencias 
Médicas y Nutrición Salvador Zubirán. En la apertura del tercer Simposio interinstitucional "Juntos por la vacunación" en 
Guadalajara, capital del occidental estado mexicano de Jalisco, el médico se pronunció por ampliar el esquema de 
vacunación para disminuir la incidencia de ciertas enfermedades.  
 
Decomisan casi 7 mil pastillas en paquetería/La Jornada 
Un cargamento de casi siete mil pastillas fueron decomisadas durante una inspección de rutina policíaca, en una empresa 
de paquetería de esta ciudad. Los fármacos se pretendían comercializar bajo las marcas Acxion, Farmapram y Norex; sin 
embargo, las personas a quienes iba dirigida la mercancía no contaban con el permiso para el traslado y distribución. 
Importación de fármacos debe ser excepcional, dice Concamin a importación de medicamentos por parte del gobierno 
federal sólo debe ser en casos "de excepción", advirtió Francisco Cervantes, dirigente de la Confederación de Cámaras 
Industriales (Concamin). Además se debe de tomar en cuenta que la caducidad de algunos medicamentos es muy corta y 
por lo mismo, los laboratorios farmacéuticos no cuentan con un stock o reserva, abundó Francisco Cervantes, entrevistado 
en el Foro Nacional de Normalización 2019.  
 
Otorga ISSSTE reconocimiento a los familiares de donadores/Ovaciones, Reforma 
En el marco de la Semana de Donación de órganos y Tejidos y en un abierto exhorto social a la donación, el Instituto de 
Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) entregó a familiares de donantes fallecidos el 
reconocimiento "Vidas compartidas" para agradecer su generosidad y honrar la memoria de los héroes anónimos que 
trascendieron después de la muerte dando vida a varias personas. A su vez la Coordinadora Nacional de Donación en el 
Instituto, Lizaura Gómez Mores, informó que el Director General del organismo, Luis Antonio Ramírez Pineda, impulsa de 
manera decidida la donación y del 1 de diciembre de 2018 a la fecha, el Instituto concretó 36 donaciones multiorgánicas y 
60 de tejidos (corneal músculo-esquelético y de piel), que permitieren salvarla vida a 56 personas con 13 hígados y 43 
riñones.  
   


